
 

 

ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO CONSULTIVO (CC)  
DA UNIÃO DOS ESCOTEIROS DO BRASIL (UEB) 

 
Data e local: 30 de abril de 2023 (domingo), a partir das 10h30min, na Faculdade 
Campos Salles, localizada na rua Nossa Senhora da Lapa, 270 - Lapa - São Paulo/SP. 

Presentes, os seguintes: 

Presidente/Representantes da Regiões Escoteiras: Acre -  JOÃO Batista Castro da 
Cruz (JOÃO), Alagoas - IVANILDO Araujo Soares (IVANILDO), Amazonas - JULIO 
Ramon Marchiore Teixeira (JULIO), Bahia - ANA PAULA Oliveira Martins (ANA 
PAULA), Ceará - REGINALDO Vasconcelos Bevilaqua (REGINALDO), Distrito Federal 
- MÔNICA Saraiva da Silva de Albuquerque (MÔNICA), Espírito Santo - FLÁVIO 
Rodrigues Ribeiro (FLÁVIO), Goiás - JOSÉ Caetano de Brito Júniro (JOSÉ), Maranhão 
- PAULO JURACY Carvalho Neto (PAULO JURACY), Mato Grosso - RODRIGO 
Rodrigues da Cunha Paiva (RODRIGO), Mato Grosso do Sul - MARCELO Kawahata 
Barreto (MARCELO), Minas Gerais - ANDRÉ Luiz BOTREL, Pará - Hilton KAYAN Costa 
Barbosa (KAYAN), Paraíba - PERON de Medeiros Arruda (PERON), Paraná - ROSANO 
Ouriques (ROSANO), Pernambuco - SANDRA de Souza Nascimento (SANDRA), 
Piauí - ANA VILMA Silva (ANA VILMA), Rio de Janeiro - ANDRÉ Leonardo Cavalcanti 
Fernandes (ANDRÉ), Rio Grande do Norte - AMBROSIO Michael Barros Cunha 
(AMBROSIO), Rio Grande do Sul -  EVERTON Luiz Barragan (EVERTON), Rondônia - 
ANTÔNIO Heller Dos Santos Filho (ANTÔNIO), Santa Catarina - NARCIZO Safério 
Giraldi (NARCIZO), São Paulo - Rodrigo Ramos de Freitas (RODRIGUINHO) e Sergipe 
- ADRIANO Henrique Rocha Sarmento Filho (ADRIANO). 

Diretoria Executiva Nacional (DEN): Presidente - IVAN Alves do Nascimento (IVAN), 
1º Vice-Presidente - IRINEU Muniz de Resende Neto (IRINEU), 2ª Vice-Presidente -
CARMEN Barreira (CARMEN). 

Escritório Nacional (EN): Gerente Geral - ANA CARLA Nunes (ANA CARLA), Líder de 
Relacionamento Interno – GRACE Kelly Rain D'Andrade e Secretária de Governança 
- VANESSA Martins de Oliveira David (VANESSA). 

Convidados(as): Presidente do CAN - SARAH Raquel Loureiro do Amaral (SARAH), 
Vice-Presidente do CAN - DANIELA de Oliveira Rodrigues Gomes (DANIELA), 
Representantes da Rede Nacional de Jovens Líderes no CAN - AMANDA Broholka 
Martins (AMANDA) e ADRIAN Cordeiro do Nascimento (ADRIAN). 

Abertura: Às 10h55min, dando início à reunião, o Vice-Presidente da DEN, IRINEU 
Muniz de Resende Neto, saúda cordialmente todos os presentes nesta Reunião 
presencial do Conselho Consultivo Nacional, que ocorre durante o 28º Congresso 
Nacional Escoteiro. IRINEU passa então a palavra ao Presidente da Mesa, EVERTON 
Luiz Barragan, Presidente da Região Escoteira do Rio Grande do Sul. Assumindo a 
responsabilidade pela condução desta reunião, EVERTON cumprimenta 
cordialmente a todos os presentes, expressando o prazer em revê-los e iniciando a 
reunião com entusiasmo, desejando a todos uma sessão produtiva. Em seguida, 
ROSANO conduz uma oração inicial.  
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Leitura e aprovação da ata da reunião da Reunião Ordinária do CC realizada em 22 
de abril de 2022 | Leitura e aprovação da ata da reunião da Reunião Ordinária do 
CCN realizada em 22 e 23 de outubro de 2022: Iniciando a ordem do dia às 11h01min, 
EVERTON submete à deliberação a aprovação das atas da Reunião Ordinária do 
Conselho Consultivo Nacional, ocorrida em 22 de abril de 2022, e da Reunião 
Ordinária do Conselho Consultivo Nacional, realizada nos dias 22 e 23 de outubro 
de 2022. EVERTON destaca que as atas foram previamente enviadas de forma 
virtual para leitura e, portanto, com o consentimento unânime dos presentes, 
dispensa a leitura das mesmas durante a reunião. As atas são aprovadas por 
unanimidade.  

Apresentação do Executivo Profissional das Regiões Escoteiras: Continuando com 
a pauta, IVAN Alves do Nascimento, Presidente da DEN, avança com a 
apresentação do Executivo Profissional das Regiões Escoteiras. De acordo com o 
Planejamento Estratégico 2022-2025 dos Escoteiros do Brasil e alinhado com a 
iniciativa 4.2 de Desenvolvimento Institucional, bem como com a implementação 
da ação 4.2.1 de Gestão de Profissionais, IVAN apresenta a profissional GRACE Kelly 
Rain D'Andrade. A partir de agora, ela assumirá a responsabilidade de fornecer 
suporte às Regiões Escoteiras. IVAN expressa sua gratidão pela dedicação de 
GRACE, que já presta serviços à UEB há 19 anos e agora se dedicará a essa área 
específica da instituição. IRINEU destaca que GRACE tem a habilidade de encontrar 
todas as respostas necessárias, o que proporcionará um atendimento privilegiado 
aos profissionais e voluntários das Regiões Escoteiras. Em resposta, GRACE 
agradece e se coloca à disposição das Regiões para esclarecer dúvidas e fornecer 
orientações.  

Treinamento Nacional de Lideranças: Às 11h10, ADRIAN Cordeiro do Nascimento e 
AMANDA Broholka Martins, do Núcleo Nacional de Jovens Líderes, apresentam 
informações sobre o 2º Treinamento Nacional de Lideranças. AMANDA destacou 
que o Treinamento está programado para ocorrer no Campo Escola da Região 
Escoteira do Distrito Federal, no período de 29 a 31 de março de 2024. A faixa etária 
para inscrição é de 18 a 25 anos. Após discussões e debates sobre o tema, às 
11h27min, AMANDA e ADRIAN expressam agradecimento pela atenção de todos. 
Eles contam com a participação das Regiões nos próximos passos e agradecem o 
espaço concedido ao NNJL nesta reunião do CC. Destacam a importância de estar 
presente com todos os Diretores Presidentes para falar sobre o projeto, pois o apoio 
deles é fundamental para a realização do evento. IVAN agradece aos Jovens Líderes 
pela apresentação e organização do evento. O Presidente da DEN opina que este 
será um evento fantástico e tem plena confiança de que os jovens de cada Região 
poderão aprender, colaborar em projetos e adquirir uma visão mais abrangente do 
movimento escoteiro. Ele também acredita que isso contribuirá significativamente 
para que a instituição alcance os objetivos estabelecidos no planejamento 
estratégico.  

Às 11h27min, EVERTON expressa seu agradecimento à apresentação de AMANDA e 
ADRIAN e cede a palavra às convidadas do CAN, a Presidente e a Vice-Presidente, 
respectivamente, SARAH Raquel Loureiro do Amaral e DANIELA de Oliveira 
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Rodrigues Gomes. SARAH faz uma saudação a todos e deseja uma produtiva 
reunião. Ela menciona que está se despedindo, mas que DANIELA continuará no 
CAN. SARAH reforça a parceria do CAN com o CC e enfatiza a colaboração com a 
DEN e as direções regionais para alcançar as metas do planejamento estratégico. 
DANIELA destaca a importância de participar dessa reunião e ressalta que a 
composição atual do CAN buscou se aproximar de todos os órgãos de governança, 
incluindo os associados. Ela menciona que manter uma comunicação efetiva com 
o CAN é fundamental e fornece o endereço de contato 
falecomocan@escoteiros.org.br como um meio de contato direto. EVERTON 
expressa sua gratidão pelo trabalho realizado pelo CAN e pelo ambiente 
harmonioso que eles estabeleceram.  

Assuntos inscritos pelos Diretores Regionais: EVERTON avança para o próximo 
ponto da agenda, intitulado "Assuntos inscritos pelos Diretores Regionais", 
começando com o tópico que ele mesmo propôs, que trata da Criação de um portal 
de transparência nacional unificado, integrado ao site nacional, onde cada região, 
especialmente aquelas que não possuem recursos profissionais disponíveis, possa 
dispor de um espaço dedicado para a divulgação de informações legais, como 
editais de convocação para assembleias, documentação contábil, pareceres da 
comissão fiscal, atas e tudo mais que seja relevante para a transparência 
institucional perante os associados. EVERTON justifica a inclusão desta proposta na 
agenda, devido às recentes discussões sobre a Assembleia e questões relacionadas 
aos processos e procedimentos. EVERTON propõe, com o consentimento de todos 
os presentes, que a Diretoria Executiva Nacional inicie o trabalho de apoio às 
regiões nesse sentido. ROSANO aponta um problema relacionado aos processos, 
destacando a alta rotatividade de pessoas na instituição, o que leva à perda de 
informações quando alguém deixa um cargo. ROSANO também parabeniza GRACE 
por assumir a responsabilidade de prestar suporte às regiões, reconhecendo a 
dificuldade desse desafio. Ele concorda com a sugestão de EVERTON, mas ressalta 
que simplesmente acrescentar mais processos não será eficaz se não forem 
devidamente implementados. Portanto, ele enfatiza a importância de pensar 
estrategicamente na implementação desses processos. ADRIANO concorda com a 
opinião de ROSANO e destaca a necessidade de aprimorar os processos existentes. 
IVAN enfatiza que a proposta apresentada está alinhada com as discussões 
anteriores da Diretoria. Ele destaca a importância de fornecer orientações 
específicas e um guia para as regiões, de modo a tornar o processo eleitoral, por 
exemplo, formal e legal. Isso garantiria que todos compreendam as regras e tenham 
acesso a um suporte para esclarecer dúvidas. IVAN também ressalta a necessidade 
de mapear o processo para que futuras lideranças tenham conhecimento sobre o 
assunto. Ele sugere que um acordo seja feito para que, na próxima Assembleia 
Nacional Escoteira, já esteja disponível um portal de transparência, onde todas as 
regiões possam acessar um guia e publicar documentos, convocações etc., 
eliminando assim qualquer discussão ou dúvida sobre o tema. KAYAN destaca a 
importância da padronização dos processos, citando o exemplo da elaboração de 
atas de assembleias regionais, que atualmente são entregues de maneira variada 
por cada região. RODRIGO comenta que, ao realizar o credenciamento das regiões 
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para a Assembleia Nacional Escoteira, foi necessário seguir um modelo de 
transunto, e o uso de um padrão é essencial. Ele ressalta que detalhes e processos 
muitas vezes são negligenciados devido à falta de conhecimento, e a UEB nível 
nacional poderia oferecer assistência nesses aspectos. NARCIZO destaca que há 
espaço para crescimento em muitos aspectos e observa que, embora as regiões 
saibam como executar muitos processos, nem sempre o fazem adequadamente. 
ROSANO sugere a possibilidade de revisar o calendário das assembleias devido aos 
prazos curtos tanto para o fechamento do balanço patrimonial quanto para a 
convocação das assembleias, que devem ser realizadas com 30 dias de 
antecedência. ANDRÉ sugere que, além da transparência e padronização, seja dada 
ênfase à capacitação das pessoas e à melhoria dos processos. 

Encerramento: IRINEU informa que a abertura da Assembleia Nacional ocorrerá às 
14h00min. Portanto, ele sugere que os trabalhos sejam suspensos neste momento 
e que a reunião do CC fosse retomada após o término da Assembleia para continuar 
os debates. EVERTON colocou a sugestão de IRINEU em deliberação, e ela foi 
aprovada por unanimidade. Às 12h13min, o Presidente da Mesa encerrou os 
trabalhos, com previsão de retomada após o término da Assembleia Nacional 
Escoteira. 

Ao término da reunião do CC, como gesto simbólico, CARMEN faz uma doação e 
convida o Presidente Rodrigo Ramos de Freitas da Região Escoteira de São Paulo 
para realizar a entrega de um notebook à Região de Amazonas com o objetivo de 
contribuir na área de Crescimento. CARMEN também menciona um importante 
reconhecimento e convida a Presidente Ana Paula Oliveira Martins da Região 
Escoteira da Bahia para entregar o certificado do Curso Nacional de Gestor de 
Adultos 1 (CNGA) a Petronílio Xavier Lopes Neto, que o concluiu em 2021. 

Com todos os assuntos da pauta devidamente abordados e documentados, a 
presente ata é finalizada por mim, Secretária de Governança, como um registro fiel 
dos acontecimentos desta reunião. 

Observação: Devido a imprevistos de horário na Assembleia Nacional Escoteira, o 
CC não pôde se reunir novamente para encerrar oficialmente a reunião. 

 

 

 

Vanessa Martins de Oliveira David  Rodrigo Rodrigues Da Cunha Paiva 
        Secretária de Governança      Presidente da Mesa 
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